
LA IMAGEN DEL DÍA.- De milagro salvó sólo con lesiones leves el piloto
de una avioneta que realizaba labores de fumigación en un predio en la
comuna de Llay Llay, cuando ésta presentó problemas y capotó en la
ladera de un cerro. Al lugar concurrieron Bomberos, Carabineros y los
propios trabajadores del lugar para poder dar con el paradero de este
hombre y prestarle ayuda médica.
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Educación en palabras simples
Fomentar la

democracia en los niños

Fuentes de todos los
rincones auguran diferen-
cias, estrés, fundamentalis-
mos, ideas e ideologías,
doctrinas, juegos, propues-
tas y metas. Todos al uníso-
no cantan coralmente que
algo no anda bien, que algo
se interpone en el camino y
que nadie hace nada al res-
pecto. Suena como canto re-
petitivo, de bajo calibre. Sin
embargo, no descansa en
advertir que los resultados
no serán los esperados.
Casi como un cuento de
Roma, que si no es el pro-
blema de la mala distribu-
ción, entonces es un mal en-
tendido en el género que lo
representa. A decir verdad,
lo que la historia nos ense-
ña es simplemente que de
cambios, otro desafío..

Si vemos el cotidiano
como referencia, se puede
demostrar con gran alcance
que no todo pasa por deci-
siones de gran escala, es
decir, lo fundamental es a
ciencia cierta lo que se de-
cide a cualquier hora y en
cualquier circunstancia. Que
la economía, que las opor-
tunidades, que el derecho (y
también el deber. Todo cal-
za para decir que la respon-
sabilidad no está siendo bien
entendida, es decir, de bue-
nos observadores, somos
los más avanzados, aunque
algo más indica una «leve»
diferencia en los ideales,
versus, los hechos, por
ejemplo: ¿con cuanta des-
treza decidimos?

La finalidad de cual-
quier sociedad, sin importar
su capacidad o dedicación,
es en lo transversal, encon-
trar la característica ejem-
plar y sobre ello, hacer de
este una dotada fuente de
energía, de la que se pue-
de mantener arriba en un
tiempo no menor y con bue-
nos objetivos, esto como
otro alcance que todavía
está siendo brutalmente
atacado. La cultura como el
intelecto tienen una fuerza
común, la de dar señales
claras de que el objetivo
está entendido, pues de lo

Vivir en democracia,
en estricto rigor, es un
tipo de organización del
Estado en donde las de-
cisiones colectivas son
adoptadas por la ciuda-
danía a través de meca-
nismos de participación
ya sea de manera direc-
ta o indirecta. También,
podemos decir que es
una forma de convivencia
social en donde las per-
sonas son libres e igua-
les y las relaciones socia-
les se establecen de
acuerdo a mecanismos
participativos. Es impor-
tante que enseñemos a
nuestros niños respecto
de la democracia y espe-
cialmente como siendo
adultos le podemos hacer
vivir dicha experiencia en
el diario vivir de tal ma-
nera que normalicen di-
cho proceso y lo incorpo-
ren a su vida a temprana
edad como un mecanis-
mo normal, en todos los
planos de la vida, y no tan
solo como un proceso
visto desde lo político.

Enseñar a nuestros
niños a vivir en democra-
cia significa trabajar con
ellos el afecto y la comu-
nicación, debemos escu-
char a los niños y darle
importancia a lo que di-
cen, enseñarles a expre-
sarse y que controlen sus
impulsos. Desde aquí se
hace necesario escuchar
más y hablar menos, ya

contrario, podemos decir
que a poco andar, las bue-
nas herramientas disponi-
bles podrían tener fecha de
vencimiento.

Fuera de toda broma e
ironía, lo que más puede
sorprender, es simplemente
dar pasos que solidifican la
costumbre y gracia. Decir
que lo imposible es posible
en la objetividad es muy ju-
gado, por no decir, arriesga-
do. Decir lo contrario, es casi
desastroso. El término en-
tonces puede decir que, a
los extremos es difícil enten-
derles, por ello que, el buen
análisis puede dar mejores
y nuevas herramientas para
su uso eficiente y eficaz.
Esta harmonía no es gratis,
por cierto, ya que el acuer-
do en cuestión no solo debe
venir de los más capacitados
(donde se producen altas
alzas de diferencias a corto
plazo), más bien, que un
ente representante, una con
seria visión y que formule
mejores propuestas a tal ob-
jetivo, sea capaz de coexis-
tir en el medio del que se
hace parte.

En vista de que a corto
plazo ya se pueden ver al-
gunas observaciones más
detallistas, como críticas
desde sostenedores en de-
sarrollo, lo mejor es dar es-
pacios para que demues-
tren tales diferencias. De
ello podemos concluir que
la fuente de información es
interminable, y que es un
buen pie de advertencia
para seguir con seguridad
lo que se está planteando,
si ello, por supuesto, obe-
dece a un fin común.

Por lo tanto, dar espa-
cios a las inquietudes, pue-
de ser tan beneficioso como
fuente para un buen desa-
rrollo de determinadas ges-
tiones. Lo mismo entonces,
es aplicable en ciertos atri-
butos sociales. Una buena
inspiración, no descartando
la realidad como símbolo
representativo, tiene un po-
der que se puede sustentar
en gran medida por su co-
nexión con quienes lo apo-

yan. Así los ejes siguen
siendo alma y parte de quie-
nes fundamentan su grado
de autoridad, pues de otra
forma, es solo una adver-
tencia que la estructura con
la que se convive, puede
dar palos de siego en un
tiempo desgraciadamente
prolongado.

Sobre esta lógica, deci-
mos que probablemente es
una fuerte tentativa dejar de
lado un detenido análisis, no
respetando los tiempos de
ejecución pero sobre todo,
de pequeños buenos resul-
tados. Así entonces este jue-
go puede tener grandes di-
ferencias si se permite tal
formulación. Las capacida-
des son y siempre serán un
medidor mucho más precia-
do a un idealismo construi-
do solo de sentimientos, in-
cluso, encontrados. Dicho
así, si estamos dentro de
algo parecido, puede que la
buena intención se vea pro-
fundamente deteriorada,
todo dependiendo de cómo
se ven los problemas y al
mismo tiempo, las virtudes,
qué duda cabe.

La puesta en marcha
de cualquier iniciativa,
siempre tiene un costo aso-
ciado, pero cuando esto so-
brepasa tal medida, diga-
mos que en temas de vías
de desarrollo, estamos en
una trifulca que signifique al
poco tiempo requerir de un
cambio profundo en cual-
quier aspecto de tales pro-
yectos. Nada de otro mun-
do, ya que, por lo menos,
en el ámbito empresarial
siempre se destacan los in-
tentos hasta dar con el buen
gusto de una sociedad que
desea incondicionalmente
un acceso más acorde a
sus beneficios y realidades.
Considerando estos deta-
lles, digamos que ni los
buenos principios pueden
reemplazar las profundas
intenciones, algo natural, ya
que siempre quedará en
evidencia lo que nos inspi-
ra, nuestros modelos.
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que de lo contrario nuestros
hijos normalizarán el hablar
y hablar y luego no les que-
dará como un aprendizaje
cuando nos dirijamos a
ellos. Las normas indicadas
deben ser breves, claras y
fáciles de recordar, como
así también que sean facti-
bles de cumplir de acuerdo
a su edad, es un equilibrio
entre lo que se dice o pide
y hace. Es importante con-
siderar que a medida que
los niños avanzan en edad,
sean mayores las negocia-
ciones en relación a las nor-
mas y para lo cual los pa-
dres o los adultos respon-
sables no deben contrade-
cirse y estar de acuerdo en
las normas.

Fomentar la democra-
cia en los niños significa
también contar con padres
democráticos que fomen-
ten la autonomía y estimu-
len la responsabilidad en
los niños, permitiendo que
ellos se equivoquen, y si
eso sucede que asuman
las consecuencias, obvia-
mente esas equivocacio-
nes no consideran la inte-
gridad física de ellos, pero
se trata de dejar y dar au-
tonomía para que solucio-
nen pequeñas dificultades
y fracasos en acciones
como vestirse, arreglar una
mochila, etc.

Que los niños vivan la
democracia es muy impor-
tante para su desarrollo
como parte de una familia,

los amigos y actividades en
sociedad al igual que debe-
mos propender que esto se
extienda a la formación que
reciben en las unidades
educativas y lo que conlle-
va una serie de procesos
que van más allá de recibir
una clase, sino que requie-
re que sean parte activa de
la misma. Lo mismo debe
ocurrir a nivel nacional, en
donde se debe incluir la de-
mocracia como un valor
fundamental. A nivel local
es necesario un ‘Proyecto
cultural de la infancia’, lo
cual permitirá contar con
ciudadanos responsables y
a su vez contar con una
mejor calidad de vida a cor-
to y largo plazo.

Construir democracia
desde el hogar y desde las
aulas permitirá a los niños
tener un mejor desarrollo y
a un país que no requiera
estar aplicando tanto proto-
colo ante situaciones que
se podrían solucionar con
un simple pero consistente
diálogo, y es por ello que el
llamado es a no llenarnos
de tanta política en el tema
sino que a invertir en pro-
yectos en donde los niños
puedan vivir experiencias
de pleno desarrollo.

«La democracia no se
aprende en el parlamento,
sino en casa. Ser demócra-
ta no es una actitud políti-
ca, es una actitud ante la
vida». Montserrat Roig,
escritora española.
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DAEM prepara nuevos protocolos sanitarios
entregados por el Ministerio de Salud

Natalia Leiva, directora DAEM San Felipe.

• Desde la Dirección de Educación Mu-
nicipal señalaron que los establecimien-
tos se encuentran preparados para la
aplicación de las nuevas normas esta-
blecidas.-

Hace algunos días
el Ministerio de Salud
entregó los nuevos
protocolos sanitarios
para nuestro país: fin
al uso obligatorio de
la mascarilla, salvo en
recintos de salud; fin
al pase de movilidad y
de los aforos, son par-
te de los anuncios en-
tregados desde dicha
cartera.

Uno de los lugares
donde mayor se verán
estos efectos, son los
colegios, es por esto
que desde la Direc-
ción de Administra-
ción de Educación
Municipal (DAEM) se
encuentran trabajan-
do para la correcta
aplicación de estos
protocolos.

La directora de la
DAEM, Natalia Lei-

va, indicó que «tene-
mos un proceso de
apertura total a lo
que va a ser la salida
de la mascarilla, es
un tema que los esta-
blecimientos educa-
cionales estaban
viendo y trabajando,
vamos a realizar un
proceso de capacita-
ción con los equipos
para dar a conocer
cómo vamos a traba-
jar como sistema este
no uso de la mascari-
lla».

En este mismo
sentido y respecto del
uso de la mascarilla,
Leiva sostuvo que
esta «no será obliga-
toria, pero sí reco-
mendable; nosotros
vamos a mantener
esa recomendación
en algunas situacio-

nes, sobre todo si al-
gunos de nuestros es-
tudiantes tienen Co-
vid, a modo de pre-
caución».

Medidas que ade-
más buscan generar
una mayor presencia-
lidad en las aulas, y
con esto mejorar el
aprendizaje de los es-
tudiantes. «Hoy el
ministro, cuando nos
entrega esta apertu-
ra, se hace relevante
que tenemos que te-
ner la presencialidad
completa, la asisten-
cia obligatoria, se
bajan la cantidad de
los días cuando un

niño está positivo a
Covid».

En este contexto,
es que además la direc-
tora de la DAEM agre-
gó que «se acortan los
días de cuarentena y
esa va a marcar una
importancia en la
asistencia de los estu-
diantes. Tenemos que
saber que como siste-
ma hacemos una en-
trega de mascarillas

por medio de compras
bastante grandes,
ahora tendremos
otras adquisiciones
como la limpieza de
las superficies».

Asimismo, Natalia
Leiva señaló que
«dentro de eso se eli-
mina la inasistencia
y la cantidad de días

de cuarentena de un
niño con Covid posi-
tivo, y esperamos au-
mente la asistencia
de niños a clases, asi-
mismo la disminu-
ción de aforos para
actividades, hoy po-
demos decir que las
escuelas vuelven a
total normalidad».
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Cesfam Centenario y personal de la PDI profundizan sobre Ley 21.057

La nueva ley pretende prevenir la victimización
secundaria de niños, niñas y adolescentes vícti-
mas de delitos sexuales y otros delitos graves.

• Norma busca prevenir la victimiza-
ción secundaria de niños, niñas y
adolescentes que hayan sido vícti-
mas de delitos sexuales y otros deli-
tos graves.-

La Ley 21.057 re-
gula las entrevistas
grabadas en video y
otras medidas de res-
guardo a menores de
edad, víctimas de de-
litos sexuales. En ese
contexto, equipos de
salud del Cesfam Cen-
tenario solicitaron la
presencia de la Briga-
da Investigadora de
Delitos Sexuales de la
Policía de Investiga-
ciones de Los Andes,
para en conjunto
abordar sus distintas
aristas.

Una de las mayo-
res innovaciones de la
Ley 21.057 es la incor-
poración de la entre-
vista investigativa vi-
deograbada como téc-
nica especializada
destinada a recoger el
testimonio de Niñas,
Niños y Adolescentes
(NNA) durante la eta-
pa de investigación.

En la jornada, se
abordaron temas
como la victimización
secundaria, enten-
diéndose cuando el
daño sufrido por la
víctima es «incre-
mentado como con-
secuencia de su con-
tacto con el sistema
de justicia».

Constanza Cis-
ternas, matrona del
Cesfam Centenario,
referente de víctimas
de violencia sexual y
de género del centro
de salud familiar, se-
ñaló: «Teníamos la
intención de comu-
nicarnos con la PDI
para una interven-
ción sobre la nueva
actualización de la
ley, para funcionar
como establecimien-
to de manera coor-
dinada con los dife-
rentes niveles e ins-
tituciones».

En la instancia par-
ticiparon matrones,
enfermeras, médicos
del Cesfam Centena-
rio, así como el equipo
del Servicio de Alta Re-
solutividad, SAR Cen-
tenario. En ese senti-
do, abordaron diversas
consultas y situaciones
para una pesquisa co-
rrecta de delitos sexua-
les en un recinto asis-
tencial.

En representación
de la PDI Los Andes,
el inspector Gabriel
Cruz agradeció la in-
vitación realizada por
el Cesfam para pro-
fundizar sobre esta
ley que ha comenzado
a implementarse por
etapas en nuestro

país: «Dentro de los
objetivos principales
que tiene la ley es cla-
ramente evitar la vic-
timización secunda-
ria en NNA». Tam-
bién resaltó la impor-
tancia de trabajar en
conjunto con otras
instituciones, por
ejemplo, el área mu-
nicipal de salud en la
comuna: «Es súper
importante porque
son organizaciones
que trabajan de ma-
nera paralela en un
sistema que funciona
en engranaje, esta re-
troalimentación es
relevante para noso-
tros».

La Ley 21.057 re-
gula la realización de

la entrevista investi-
gativa videograbada y
de la declaración judi-
cial, con el objeto de
prevenir la victimiza-
ción secundaria de
niños, niñas y adoles-
centes que hayan sido
víctimas de delitos
sexuales y otros deli-
tos graves.

Se busca evitar
toda consecuencia
negativa que puedan
sufrir los niños, niñas
y adolescentes con
ocasión de su inte-
racción, en calidad de
víctimas, con las per-
sonas o instituciones
que intervienen en el
proceso penal.

Biblioteca Pública ‘San Felipe El Real’ celebró 44 años de existencia

Autoridades presentes en el reconocimiento a
figuras de la cultura sanfelipeña.

Macarena Blanca Ta-
pia, encargada de la
Biblioteca Pública Mu-
nicipal de San Felipe.

• Con el reconocimiento a figuras
importantes de la cultura de nuestra
ciudad, el recinto conmemoró un
nuevo año de vida.-

La biblioteca mu-
nicipal de San Felipe,
o Biblioteca Públi-
ca ‘San Felipe El
Real’, celebró un nue-
vo año de existencia
durante la jornada de
este lunes. El recinto
ubicado en la avenida
Riquelme, conmemo-
ró los 44 años hacien-
do un reconocimiento
a grandes figuras del
mundo cultural de
nuestra ciudad, tales
como Ernesto Monte-
negro, Benjamín Oli-
vares, entre otros.

M a c a r e n a
Blanca, encargada
de la Biblioteca Públi-
ca de San Felipe, co-
mentó que la bibliote-
ca «es el centro de la
cultura, de la infor-
mación, integración,
las bibliotecas son
más que libros, se en-
trega información a
un estudiante o in-
vestigador, las biblio-
tecas son puntos neu-
rálgicos donde se
conversa, se sociabi-

liza, se integra el
arte, la historia de la
localidad como con-
tenidos locales, pre-
servar la idiosincra-
sia nuestra».

En este mismo
sentido, la directora
agregó: «44 años des-
de el decreto de crea-
ción, la biblioteca po-
dría tener muchos
años más porque a
fines del siglo XIX ya
había una biblioteca
pública en San Felipe,
que estuvo ubicada
en dependencias de la
intendencia, ha teni-
do otras aristas, se
fusionó en algún mo-
mento con la bibliote-
ca del Liceo de Hom-
bres, hay algunos es-
pacios que hay que
recuperar, recopilar
esa parte de la histo-
ria».

Asimismo, Blanca
repasó la historia y los
desafíos que tiene el
recinto en el mundo
cultural. «Ha tenido
varios lugares, Prat

con Traslaviña, en el
subterráneo de la
Municipalidad y aho-
ra en esta casona de
calle Riquelme. Hay
que continuar, la bi-
blioteca es primor-
dial en una ciudad, el
libro no pasa de
moda, lo digital es
importante, pero el
libro no pasa».

Actividad de ani-
versario de la biblio-
teca municipal en la
que se realizó una se-
rie de reconocimien-
tos a diversas perso-
nalidades del mundo
cultural de nuestra
ciudad. Ana Gale-
cio, viuda de Benja-
mín Olivares, des-
tacado miembro de la
sociedad de historia y
quien desarrolló
grandes aportes des-
de la arqueología en
nuestra ciudad, estu-

vo presente en el re-
conocimiento que se
le realizó a su marido.

La mujer señaló
que «le agradezco
que le hayan puesto
su nombre, porque
Benjamín siempre se
preocupó mucho por
San Felipe, como di-
rector de Obras y
miembro de la Socie-
dad de Historia, se
dio mucho a San Fe-
lipe por ser una ciu-
dad cultural, que tu-
viera prestigio.

«Siempre estuvo
preocupado de lo que
era el pasado de San
Felipe para que la
gente conociera su
historia e ir avanzan-
do hacia un mejor fu-
turo, porque quien no
conoce su pasado no
puede avanzar»,
agregó.

Por su parte la al-

caldesa Carmen
Castillo manifestó
que «a través de Ma-
carena Blanca tuvi-
mos una ceremonia
muy importante con
la nominación de per-
sonas ilustres para
nuestra ciudad y que
dejaron historia, una
historia escrita y vi-
viente y que nos per-
mite tener el recuerdo
para proyectar nues-
tro futuro.

«Sabemos que
esta biblioteca es
muy necesaria para
poder incentivar la
lectura, enriquecerse
en el idioma, los ele-
mentos más impor-

tantes de cómo socia-
lizar, y se puede so-
cializar a través de la
cultura, y la cultura
es el arte y arte es la
vida, y la vida nos
permite seguir ade-
lante en sociedad»,
cerró la edil.



EL TRABAJO JMartes 27 de Septiembre de 2022 55555

El costo del medicamento supera los 700 mil pe-
sos (cada mes) y en la imagen se aprecia la más
económica de las cotizaciones que nos presen-
tó Valeria.

COMUNIDAD

Inaudito: Valeria Segura ahora necesita costear
inyección para tratar su artritis reumatoide

Esta es la receta a nombre de Valeria Segura
extendida por el doctor Juan José Torres el 21
de septiembre de este año.

Valeria Segura.

Muchos de nues-
tros lectores conocerán
el caso de Valeria Se-
gura, la ex guardia de
seguridad que desde el
2016 ha estado luchan-
do contra múltiples en-
fermedades que le im-
piden volver a trabajar
y que la han obligado a
solicitar la ayuda vo-
luntaria de la comuni-
dad del Valle del Acon-
cagua.

Y es que, aunque
parezca increíble, la
mala fortuna sigue gol-
peando a la ex guardia,
puesto que ahora nece-
sita costear la inyección
‘Humira’ para comba-
tir la artritis reumatoi-
de que arrastra desde
2019, la cual se aceleró
rápidamente debido a
las sesiones de quimio-
terapia a causa del cán-
cer cérvico uterino que

mantuvo hasta el año
2021 y que hoy la tiene
a punto de regresar a
una silla de ruedas, ya
que ese mismo año
«quedé en silla de rue-
das y gracias a esta in-
yección yo pude volver
a tener fuerzas y volver
a sostenerme en pie».

En agosto pasado
Valeria Segura era no-
ticia por la bacteria
‘Helicobacter Pylo-
ri’, la cual fue detecta-
da en su estómago y
que, debido a su histo-
rial clínico, además de
sus bajas defensas,
constituye un serio
riesgo de desarrollar un
cáncer estomacal. En
esta ocasión, vuelve a
solicitar la ayuda de la
comunidad del Valle
del Aconcagua y alrede-
dores para adquirir el
medicamento Humira,
cuyo valor supera los
700 mil pesos la dosis
mensual, la que deberá
aplicarse todos los me-
ses durante un año.

«No tengo los me-
dios para comprarla
(la inyección ‘Humira’),
por esto le pido a mi
gente del Valle del
Aconcagua se ponga la

mano en el corazón, ya
que esta inyección es
una vez al mes por un
año y con la pensión de
mi mamá no nos alcan-
za y las dos ahora sin
trabajo. Les agradece-
ré mucho su coopera-
ción».

ALGO DE SU
HISTORIA

«En 2019 se me de-
claró la artritis reuma-
toide. En el 2020 volvió
a aparecer el cáncer
cérvico uterino, porque
en la operación deja-
ron el cuello cervical y
ahí me mandaron a ha-
cer quimio en 2021 en
Valparaíso. Se supone
que con las quimios yo
había quedado bien,
pero se sumaron otras
enfermedades que se
llaman Anasarca, pro-
ducto de eso pérdida de
saliva, picadura de
dientes; esto fue en
abril de 2021 cuando
volví a caer al hospital
por las quimios y las
radiaciones.

«Yo después del
cáncer del 2016 y 2017,
se me declaró la artritis

reumatoide. Se me em-
pezaron a enchuecar
los huesos, primero
empecé con una rodilla,
después me dieron
unos remedios con los
que se me empezó a pa-
sar el dolor y estaba sú-
per bien, pero después
se me volvió a declarar
el cáncer nuevamente
en el 2020 y me man-
daron a hacer quimio-
terapia y la artritis se
me aceleró a full (…)
Ellos no me pueden dar
la inyección por parte
de la ley Ricarte Soto,
porque tiene ‘metro-
texato’ y eso provoca
más cáncer».

- ¿De qué inyec-
ción se trata?

- Inyección Humi-
ra.

- ¿Cuándo le re-
cetaron la inyec-
ción?

- Este mes, el 21 de
agosto.

- ¿Por cuánto
tiempo es?

- Por un año todos
los meses. Una vez al
mes.

- ¿Cuánto vale?
- Alrededor de

$700.000 la dosis
mensual.

Humira: Se utiliza
para tratar la artritis
reumatoide de modera-
da a grave en adultos.
Puede que se le admi-
nistren antes otros me-
dicamentos modifica-
dores de la enferme-
dad, tales como meto-

EXTRACTO
1° JUZGADO CIVIL DE SAN FELIPE, ROL N°
C-517-2022, perfeccionamiento derecho de
agua, «MUÑOZ/MOP/DIRECCIÓN GENERAL
DE AGUAS». Demanda solicita que S.S. decla-
re y ordene inscripción de derecho de aprove-
chamiento de aguas superficiales y corrientes,
de uso consuntivos, de ejercicio permanente y
continuo, con un caudal de 9,16 litros por se-
gundo, equivalentes a 6 acciones en canal He-
rrera, captados de manera gravitacional desde
el Río Aconcagua y conducidas por el Canal He-
rrera, derivado El Retiro. Solicita ordenar al Con-
servador se inscriba y perfeccione el titulo y or-
denar registro en Catastro Publico de Aguas de
la DGA.
22 de julio de 2022, S.S., resolvió: Vengan las
partes a audiencia de contestación y concilia-
ción al quinto día después de la última notifica-
ción, a las 11:00 horas de lunes a viernes, si re-
cayere en día sábado al siguiente día hábil en el
horario señalado. Audiencia que deberán asistir
las partes personalmente o por apoderado con
poder suficientes. Comparendo decretado debe-
rá verificarse por sistema remoto de videocon-
ferencia. Partes interesadas, deberán ingresar
escrito a OJV con una anticipación de 2 días
antes de verificarse comparendo, para agendar
y coordinar la realización de audiencia median-
te videoconferencia a través de plataforma zoom
en la conexión  https://zoom.us/j/92921365858.
Demás instrucción en el expediente señalado.

EXTRACTO
1° JUZGADO CIVIL DE SAN FELIPE, ROL N°
C-516-2022, perfeccionamiento derecho de
agua, «MUÑOZ/MOP/DIRECCIÓN GENERAL
DE AGUAS». Demanda solicita que S.S. decla-
re y ordene inscripción de derecho de aprove-
chamiento de aguas superficiales y corrientes,
de uso consuntivos, de ejercicio permanente y
continuo, con un caudal de 4,96 litros por se-
gundo, equivalentes a 3,25 acciones en Canal
Herrera, captados de manera gravitacional des-
de el Río Aconcagua y conducidas por el Canal
Herrera derivado El Retiro. Solicita ordenar al
Conservador se inscriba y perfeccione el titulo y
ordenar registro en Catastro Publico de Aguas
de la DGA.
22 de julio de 2022, S.S., resolvió: Vengan las
partes a audiencia de contestación y concilia-
ción al quinto día después de la última notifica-
ción, a las 11:00 horas de lunes a viernes, si re-
cayere en día sábado al siguiente día hábil en el
horario señalado. Audiencia que deberán asistir
las partes personalmente o por apoderado con
poder suficientes. Comparendo decretado debe-
rá verificarse por sistema remoto de videocon-
ferencia. Partes interesadas, deberán ingresar
escrito a OJV con una anticipación de 2 días
antes de verificarse comparendo, para agendar
y coordinar la realización de audiencia median-
te videoconferencia a través de plataforma zoom
en la conexión  https://zoom.us/j/92921365858.
Demás instrucción en el expediente señalado.

trexato. En caso de que
la respuesta a estos me-
dicamentos no sea su-
ficiente, se le adminis-
trará Humira.

Los que deseen y
puedan ayudar a Vale-
ria Segura Soto, pueden
depositarle en su cuen-
ta Rut 10.532.548-7;
celular +56 999814304.
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Para estrechar lazos y conocerse más:

Con cuecas, choripanes y empanadas
celebran ‘18 Chico’ en Pob. Arturo Prat

El folklore siempre presente y más específica-
mente la cueca. En la imagen, las parejas se
preparan para bailar un pie.

Autoridades y vecinos disfrutando el ‘18 Chico’ en Población Arturo Prat.

Con la intención
de acercarse más en-
tre los vecinos, saber
qué sucede con cada
uno de ellos, si nece-
sitan ayuda, la direc-
tiva de la junta veci-
nal Población Ar-

turo Prat, que presi-
de Nancy Zúñiga,
celebró este fin de se-
mana el ‘18 Chico’,
donde disfrutaron de
empanadas, choripa-
nes y cuecas, además
de contar con la pre-

sencia de distintas au-
toridades.

Así lo comentó a
nuestro medio la pre-
sidenta , Nancy Zúñi-
ga,  reconociendo que
son una población
poco conocida.

«Aquí en la pobla-
ción Arturo Prat,
poco nombrada, no-
sotros como directiva
y yo como presiden-
ta de la Junta de Ve-
cinos, quisimos hacer
un ‘18 Chico’, donde le
entregamos choripa-
nes y empanadas a
los vecinos. Como es-
toy recientemente
electa presidenta,
quisimos ver como
sociabilizar con las
personas, porque las
juntas de vecinos no
sólo son para juntar-
se a tomar tecito, no,
son para comprome-
terlos a todos para
saber qué le pasa al
del lado mío, si nece-
sita algo de mí, de eso
se trataba, o sea lo

tomamos como una
festividad del 18 para
poder empezar ya a
que nosotros como
vecinos aprendamos
a socializar con to-
dos», dice.

Contó que entre
los invitados estuvie-
ron Juan González
Maldonado, el Core
Eduardo León Laz-
cano,  «el ‘Caco’ Co-
varrubias, alcalde-
sa, la señora de Di-
deco, vino Juan Ra-
món, hartas perso-
nas que nos ayuda-
ron, donde pudimos
compartir, conver-
sar, conocernos
más. En todo caso
no va a ser la única
oportunidad, que
tengo pensado hacer

hartas cosas como
presidenta. Cada ve-
cino se interese por
el de al lado, si no
apareció, no abrió la
ventana porque algo
tiene, que nos pre-
ocupemos porque
las juntas de vecinos

no son como les de-
cía para juntar dine-
ro ni para hacer ac-
tividades. La junta
de vecinos, como su
nombre lo dice, es
para que nos pre-
ocupemos de otros»,
concluye.

CITACION

A ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE
SOCIOS DE LA ASOCIACION GREMIAL DE

AGRICULTORES DE ACONCAGUA

PRIMERA CITACION

Citase en carácter de Primera Citación a Asam-
blea General Ordinaria de Socios de la Asocia-
ción Gremial de Agricultores de Aconcagua, a
celebrarse  el día 12   de Octubre de 2022 , a las
18: 00 horas, en la sala de reuniones de la Aso-
ciación , Salinas Nº 276 Piso 2º.

TABLA
1. Cuenta y Balance
2. Elección Directorio
3. Presupuesto anual
4. Asuntos varios

SEGUNDA CITACION

Si no se reuniera el quórum necesario para ce-
lebrar la Asamblea a la primera citación, ésta se
llevará a efecto en SEGUNDA CITACION a las
18:30 horas, el mismo día y en el mismo lugar.

VICENTE VALDIVIESO RUIZ TAGLE
PRESIDENTE

ASOCIACION GREMIAL
AGRICULTORES DE ACONCAGUA

SAN FELIPE

EXTRACTO

Juzgado de Letras de Putaendo; en causa civil
Rol C-362-2018 CARATULADO: CRUZ CON
DGA, Putaendo, 21 de Febrero de dos mil vein-
te. Se recibe la causa a prueba por el término
legal, fijándose como hechos sustanciales, per-
tinentes y controvertidos los siguientes: 1.- Efec-
tividad de la existencia de los puntos de capta-
ción de aguas superficiales cuya regularización
de derechos se solicita, en su caso, caudal de
los mismos y forma de extracción. 2.- Efectivi-
dad de que la solicitante haya hecho uso ininte-
rrumpido de las aguas desde cinco años conta-
dos hacia atrás desde la fecha de entrada en
vigencia del Código de Aguas, esto es, desde el
29 de octubre de 1976. Hechos y circunstancias
que así lo acrediten. 3.- En su caso, efectividad
que la utilización por el solicitante ha sido efec-
tuada libre de clandestinidad o violencia y sin
reconocer dominio ajeno. Hechos y circunstan-
cias que así lo acrediten. Se fija para recibir la
testimonial que rindan las partes, la audiencia
de los dos últimos días hábiles del probatorio,
de Lunes a Viernes a las 10:30 horas y si reca-
yere en día Sábado, al día hábil siguiente en el
horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO

1º Juzgado de Letras de San Felipe, causa Rol
C-490-2020,acción de reembolso, caratulada
Servicio Nacional de Capacitación y Empleo con
Global SPA (CRISTINA GUZMAN GUTIERREZ
EIRL) se ordenó notificar por avisos la resolu-
ción de fecha 22 de marzo de 2022, que citó a
las partes a audiencia de conciliación: A lo prin-
cipal: téngase por contestada la demanda en
rebeldía. De conformidad a lo dispuesto en el
artículo 262 del Código de Procedimiento Civil,
cítese a las partes a audiencia de conciliación
dejándose al efecto la del décimo día después
de la última notificación, a las 11:00 horas de
Lunes a Viernes sí recayere en día Sábado al
siguiente día hábil en el horario señalado. Au-
diencia a la que deberán asistir las partes per-
sonalmente o por Apoderado con poder suficien-
te. Atendido lo dispuesto en el artículo 19 del
Acta N°53-2020 de la Excelentísima Corte Su-
prema, lo dispuesto en inciso final del artículo
1°y 10 de la Ley N°21.226, el comparendo de-
cretado deberá verificarse por sistema remoto
de videoconferencia. Para lo anterior, las partes
deberán ingresar un escrito a través de la ofici-
na judicial virtual proporcionando un correo elec-
trónico al Tribunal, con una anticipación de 2 días
antes de verificarse el comparendo de estilo,
para agendar y coordinar la realización de au-
diencia mediante sistema de videoconferencia
la que se llevara a cabo mediante plataforma
zoom en la conexión https://zoom.us/j/
92921365858. Asimismo y dentro del plazo an-
teriormente señalado, la parte que no esté de
acuerdo en asistir a la audiencia virtual deberá
fundamentar su oposición mediante un escrito
ingresado por la oficina judicial virtual. En el caso
que no conste en el expediente esta oposición
en la forma y dentro del plazo indicado, se man-
tendrá la prosecución legal del juicio. El Ministro
de Fe que notifique la resolución que motive la
audiencia señalada, deberá subir el estampe
respectivo en el plazo máximo de dos días des-
de que practicó la diligencia y debe dar inmedia-
to aviso al Tribunal por correo electrónico de tal
notificación, para efectos de su seguimiento. Al
otrosí: téngase presente. Notifíquese personal-
mente o por cédula.
El Servicio Nacional de Capacitación y Empleo
solicitó se autorizara la notificación por avisos
de la resolución que citó a las partes a audien-
cia de conciliación. Proveído de fecha 5 de agos-
to de 2022: Proveyendo presentación de la par-
te demandante de fecha 3 de agosto de 2022,
folio 44. Atendido el mérito de autos, como se
pide, notifíquese la resolución de fecha 22 de
marzo de 2022 folio 43, de conformidad a lo dis-
puesto en el artículo 54 del Código de Procedi-
miento Civil, por avisos publicados por tres ve-
ces en el Diario El Trabajo de San Felipe.

SECRETARIA
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Iniciativa aumentará plusvalía del sector:

Llaman a propietarios de departamentos en Encón a participar de proyecto
• Dirigentes de la junta de vecinos lla-
man a estar unidos y aprovechar
oportunidad para una importante
obra de mejoramiento.-

Michelle Letelier, tesorera de la junta de vecinos
Población Encón I y II Etapa.

La franja verde corresponde al sector a pavimentar, una ‘L’ de 156 metros
lineales desde la entrada hasta el último de los blocks de departamentos.

Un interesante
proyecto de mejora-
miento que beneficia-
rá directamente a los
propietarios de de-
partamentos en En-
cón, se encuentra tra-
bajando la directiva
de la junta de vecinos
de dicho sector. Se
trata de la postula-
ción al programa de
Pavimentos Partici-
pativos que les permi-
tiría pavimentar todo
el acceso a dicho con-
junto habitacional.

Así lo informó
Michelle Letelier,
tesorera de la junta de
vecinos Población
Encón I y II Etapa,
quien realizó un fer-
viente llamado a la
unidad a todos los
propietarios de de-

partamentos.
Según nos comen-

tó Letelier, «como
nueva junta de veci-
nos Encón dirigida
por don Luis Lillo,
parte de nuestra ges-
tión es participar en
proyectos que benefi-
cien  y mejoren nues-
tra calidad de vida.
Por lo que se nos pre-
senta este año la po-
sibilidad de organi-
zarnos como comuni-
dad Encón y así pos-
tular a los ‘Proyec-
tos  de Pavimenta-
ción Participati-
va’».

El asunto no es fá-

cil, ya que lamenta-
blemente muchos de
los propietarios de los
departamentos no vi-
ven en el sector, por lo
cual no hay forma que
la directiva pueda
contactarlos. Es por
eso que los dirigentes
han querido hacerlo
público, para llamar a
los dueños de depar-
tamentos a que se
contacten al número
+56 9 9215 1780.
Cabe destacar que el
dinero de la primera
cuota debe ser cance-
lado a más tardar el
30 de noviembre del
presente año.

Respecto al avan-
ce del proyecto, Lete-
lier explica que «en
primer lugar debe-
mos cancelar 936 mil
pesos. Este dinero
será ocupado para
cancelarle al profe-
sional contratado
por la Secplac para
que haga el diseño
del proyecto a cons-
truir de calles y vere-
das que faltan en el
sector de los departa-
mentos Encón».

El proyecto con-
templa la construc-
ción de 156 metros li-
neales de pavimento,
con una calzada de 3
metros de ancho más
las veredas, pavimen-
to que irá desde la en-
trada a los blocks por
Avenida Encón hasta
prácticamente el lími-
te con la segunda eta-
pa de la población del
mismo nombre y que
corresponde a las ca-
sas.

Ahora, el valor del
proyecto alcanza a
$3.744.000.- dinero
que debe ser cancela-
do entre todos los
dueños de los depar-

tamentos, a través de
una cuota de
$17.000.- por cada
departamento. «Es-
tos dineros -agrega
Letelier- serán depo-
sitados en Tesorería
Municipal antes de la
postulación que se
realizaría el segundo
semestre del próximo
año, pensando que lo
podemos realizar
siempre y cuando
tengamos el dinero y
realizada las gestio-
nes propias de un
proyecto como éste.
Nuestro sector de-
partamentos Encón
ha estado abandona-
do por muchos años

por el sistema del Es-
tado, no procurando
un bienestar social y
patrimonial de veci-
nos que viven y son
parte de una realidad
económica y social
muy cruda.

«Hoy que tene-
mos un nuevo muni-
cipio que está ayu-
dando a los Dirigen-
tes sociales a llevar a
buen puerto sus soli-
citudes y demandas,
debemos estar unidos
como comunidad En-
cón para que realice-
mos y hagamos cier-
to este proyecto de
pavimentación, el
cual va en directo be-
neficio de nuestros
habitantes de nues-
tra comunidad, ya
que un proyecto
como éste, le sube la
plusvalía a la propie-
dad.

«El llamado es a
estar unidos y cance-
lar comunicándose
con la tesorera de la
junta de vecinos En-
cón I y II Etapa al
número +56 9 9215
1780. Dinero de la
primera cuota debe
ser cancelado a más
tardar el 30 de no-
viembre del presente
año», concluyó la di-
rigente.
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REMATE

En juicio ejecutivo, caratulados «BANCO DE
CHILE CON YAÑEZ», Rol Nº 2-2020, del 1º Juz-
gado de Letras de San Felipe, calle Pedro Mo-
lina Nº 2, el día 18 de Octubre de 2022, a las
11:00 horas, se llevará a efecto el remate del
inmueble que corresponde a la Unidad de Vi-
vienda N° 12, ubicada en Avenida Circunvala-
ción Oriente número dos mil trescientos dieci-
nueve del CONDOMINIO EL CONVENTO III de
la ciudad y comuna de San Felipe, según plano
N° 619 agregado al Registro de Documentos
de Propiedad de 2015, que tiene una superfi-
cie de doscientos setenta y tres coma diecinue-
ve metros cuadrados, inscrito a fojas 1877 vta.,
N° 1949 del Registro de Propiedad del año
2015 del Conservador de Bienes Raíces de
San Felipe,  Rol de Avalúo Nº 3401-104 de la
Comuna de San Felipe.  Mínimo para comen-
zar las posturas será la cantidad de
$64.646.130.- Precio se pagará al contado al
momento de la subasta o dentro del plazo de 5
días efectuada la misma.- Para participar en
subasta interesados deberán rendir caución por
valor equivalente al 10% del mínimo para las
posturas mediante deposito en la cuenta co-
rriente del tribunal.  El remate se realizará por
videoconferencia, por plataforma Zoom, todo
interesado en participar en la subasta deberá
cumplir con las exigencias que se detallan a
continuación: Los interesados deben contar con
un dispositivo móvil (computador, teléfono y
otro) con cámara, micrófono, audio y conexión
a internet, siendo de su carga disponer de los
medios tecnológicos y de conexión y tener ac-
tiva la clave única del Estado, para eventual
suscripción de Acta de Remate. Deben rendir
caución sólo mediante depósito judicial en el
Banco del Estado, en la cuenta corriente del
Tribunal N° 22300045743, hasta las 14:00 ho-
ras del día anterior a la fecha del remate, de-
biendo ingresar y enviar correspondientemen-
te un escrito y un correo electrónico por la Ofi-
cina Judicial Virtual y por correo electrónico a
la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señala-
ran A) que acompañan comprobante que acre-
dita haber rendido la garantía correspondiente;
B) que participarán en la audiencia de remate
en calidad de postor, debiendo indicar el rol de
la causa, individualizarse, fijar un correo elec-
trónico un número telefónico para el caso en
que se requiera contactarlo durante la subasta
por problemas de conexión,  con el fin de coor-
dinar su participación en la subasta y recibir el
link con la invitación respectiva. El subastador
deberá proceder a firmar el Acta de Remate de
manera inmediata a la realización de la subas-
ta, la que será remitida a su correo electrónico
informado al Tribunal, debiendo ser ingresada
inmediatamente o  en el menor tiempo posible
a la respectiva causa,  por la Oficina Judicial
Virtual con su clave única para efectos de la
firma, todo esto,  antes de las 14:00 horas del
día de la audiencia del remate bajo apercibi-
miento de quedar sin efecto la actuación. La
garantía para aquellos postores que no se ad-
judiquen el bien subastado será devuelta por
cheque en más breve plazo, lo que deberá so-
licitar por escrito en la Oficina Judicial Virtual,
mediante su clave única. Demás antecedentes
en las bases agregadas en la carpeta electró-
nica de la causa. Secretaria.                         26/4

Detenido con 14 kilos de marihuana huía contra el tránsito por carretera
• El imputado quedó en prisión pre-
ventiva. Desde Carabineros resalta-
ron que este tipo de controles son
permanentes en las rutas.-

Un sujeto de 35
años de edad, con un
nutrido prontuario
delictual, fue deteni-
do por Carabineros
del OS7 Aconcagua
luego que intentara
darse a la fuga para
evitar ser sorprendi-
do cuando transpor-
taba más de 14 kilos
de marihuana elabo-
rada a bordo de su
auto. Ello en un con-
trol vehicular que se
realizaba de manera
aleatoria en la ruta 5
Norte a la altura del
km 164.

Al notar la pre-
sencia policial, el im-
putado evadió el con-
trol, circulando inclu-
so en contra del sen-
tido del tránsito para
escapar, poniendo en
riesgo la integridad
de las personas que a
esa hora también se
desplazaban por la

carretera.
Fue en ese con-

texto que perdió el
control del móvil im-
pactando contra una
ladera y cayendo ha-

Más de 14 kilos de marihuana elaborada portaba el sujeto en su automó-
vil, escapando contra el tránsito por plena carretera al verse acorralado.

cia un sitio eriazo
desde donde intentó
seguir huyendo. Sin
embargo, producto
de las lesiones produ-
cidas por el acciden-

te no logró su come-
tido, siendo fiscaliza-
do y detenido para
posteriormente que-
dar en prisión pre-
ventiva.

Gracias al oportuno aviso de vecinos a Carabineros:

En San Esteban caen dos sujetos que
robaron más de un kilómetro de cable

Más de un kilómetro de cable de cobre fue ha-
llado al interior del automóvil de los implicados.

Este fin de semana,
gracias a la alerta de ha-
bitantes del sector de
San Francisco, efecti-
vos policiales pudieron
detener a dos sujetos
por el robo de cables de
alumbrado público.

Según informó el te-
niente Juan Medina,
jefe Tenencia Carabine-
ros San Esteban, cerca
de las 16.00 horas del
domingo, funcionarios
policiales recibieron un
llamado alertando sobre
la presencia de dos
hombres, quienes se
movilizaban en un auto
de color blanco, luego
de robar una gran can-
tidad de cableado.

Con estos datos Ca-
rabineros realiza una
inspección, encontran-
do al interior del auto-
móvil casi un kilómetro
de este material, dete-
niendo rápidamente a
los dos implicados.

«Uno de los vecinos
denuncia que dos per-
sonas movilizadas en un
vehículo estarían reali-
zando el robo de cable
de alumbrado público.
Gracias a eso, personal
de la tenencia se aproxi-
mó, fiscalizó el automó-
vil, verificando que es el
mismo que denunciaron
los testigos. Al realizar
el registro, los funciona-
rios pudieron constatar
que se encontraba gran
cantidad de cableado»,
sostuvo.

En ese sentido, Car-
los Álamos, encargado
de Seguridad Pública,
señaló que es importan-
te que las vecinas y ve-
cinos puedan denunciar,
ya que «queremos fo-
mentar la denuncia ciu-
dadana, porque permi-
te que podamos atender
distintas situaciones
que están ocurriendo.
En el caso policial, de-

litos flagrantes, y en
tanto, desde los equipos
municipales, situacio-
nes para que los funcio-
narios que realizan pa-
trullajes puedan derivar
estas informaciones a
las diversas policías e
instituciones», sostuvo.

Los dos detenidos,
de iniciales C.M.S.T.

(25) y J.G.L.C. (37),
cuentan con un nutrido
prontuario policial.

Para realizar sus de-
nuncias, contáctese a
los teléfonos de emer-
gencia: Carabineros
133. PDI 134. Seguri-
dad Municipal
800751010. Denuncia
Seguro 600 400 0101.
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¡Vuelco total en asesinato de cantante urbano!:

En libertad quedó F.I.T.H. al descartarse su participación en el crimen

Todos los intervinientes de la audiencia donde se dejó en libertad al único
imputado.

Con lesiones leves resultó piloto de avioneta que capotó en Llay Llay

La dificultad de acceder al sitio del suceso com-
plicó las labores de rescate.

El piloto resultó sólo con lesiones leves tras capotar la avioneta conla
cual fumigaba un predio agrícola en el sector.

La aeronave se encontraba realizando labores
de fumigación cuando capotó en un predio agrí-
cola en Llay Llay.

• Hombre realizaba trabajos de fumi-
gación en un predio cuando su aero-
nave presentó problemas.-

De milagro salvó
sólo con lesiones le-
ves el piloto de una
avioneta que realiza-
ba labores de fumiga-
ción en un predio en
la comuna de Llay
Llay, cuando ésta pre-
sentó problemas y ca-
potó en la ladera de
un cerro. Al lugar
concurrieron Bombe-
ros, Carabineros y los
propios trabajadores
del lugar para poder
dar con el paradero de
este hombre.

Afortunadamen-
te, minutos más tarde
se pudo dar con el pi-
loto de esta avioneta,
quien por sus propios
medios abandonó la
nave sólo con lesiones
leves. En este sentido,
el teniente de Carabi-

neros, Boris Gonzá-
lez, indicó que «esto
ocurre cerca de las
9:00 de la mañana,
se recibe un llamado
telefónico informan-
do que había capota-
do una avioneta y no
se tenía información
del piloto de ésta, en
el sector del Fundo
San Carlos en la co-
muna de Llay Llay,
donde una avioneta
que realizaba labores
de fumigación en un
predio agrícola, dejó
de emitir su ruido
normal y después ha-
bía quedado sin co-
municación telefóni-
ca con este piloto».

En este mismo
contexto y en el mar-
co del trabajo de bús-
queda desplegado, el

teniente González
agregó que «poste-
rior a ello, se hizo un
rastreo con personal
del fundo, Bomberos
y Carabineros para
dar con su paradero,
en donde se encontró
al piloto al exterior de
ésta, recostado en un
ala de la avioneta, y
nos manifestaba que
tenía un dolor lum-
bar, no tenía mayo-
res golpes o fracturas
evidentes».

Trabajo arduo de
búsqueda del piloto de
esta avioneta que se
vio complicado sobre
todo por el sector don-
de capotó, el que era
de difícil acceso para
el personal de búsque-
da y rescate. «Donde
capotó la avioneta te-
nía sólo acceso de ve-
hículos agrícolas,
personal de SAMU no
podía llegar, lo hici-
mos llegar posterior-
mente en vehículos de
la empresa, vehículos
particulares con el
mismo personal de
bomberos. Posterior-
mente se pudo aten-
der a esta persona

por personal de
SAMU y se estableció
que tenía lesiones le-
ves», sostuvo el te-
niente Boris González.

Respecto de las
causas que provoca-
ron este accidente y
en diálogo con el pro-
pio piloto, el tenien-
te González precisó
que «él manifestó
que su avioneta mo-
nomotor había per-
dido la fuerza y no
alcanzó a dar las co-
municaciones que
tienen ellos con la
DGAC (Dirección Ge-
neral de Aeronáutica
Civil), lo que mani-

El Juzgado de Ga-
rantía de San Felipe
dictó este lunes 26 de
septiembre orden de
libertad para
F.I.T.H., imputado
como presunto autor
en causa por delito de
homicidio ocurrido
en la discoteca Ka-
mikaze durante la
madrugada del vier-
nes pasado. Ello por-
que se descartó su
participación en el
homicidio de Simón
Cerda Martínez, de
25 años de edad.

En la audiencia, el
Ministerio Público no

llevó a cabo la formali-
zación dado que de
acuerdo a las investiga-
ciones realizadas por la
BH de la PDI Los An-
des, se logró descartar
la participación del de-
tenido en los hechos.

Al respecto de esta
situación, el fiscal
Alejandro Bustos
dijo que la BH de la
PDI el día domingo
«logró revisar de ma-
nera minuciosa las 16
cámaras de seguri-
dad de la discoteca,
conforme a un análi-
sis exhaustivo se lo-
gra establecer que el

señor de iniciales
F.I.T.H. no es quien
percuta el disparo que
causa la muerte de
Simón Cerda Martí-
nez. Debido a ello que
el día de hoy corres-
pondía una audiencia
de formalización, el
Ministerio Público de-
cidió no formalizar
investigación en con-
tra de él, por cuanto
no era posible atri-
buirle el delito de ho-
micidio con la eviden-
cia que había recaba-
da, solicitando la fis-
calía la libertad inme-
diata de la persona

detenida, la que fue
por supuesto acogida
por el Juzgado de Ga-

rantía», indicó.
Además se fijó au-

diencia para el día 15

de diciembre para so-
breseer la causa con-
tra el imputado.

festó que pudo ma-
niobrar para no cho-
car con los cerros y

hacer un aterrizaje
de emergencia muy
profesional».
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Trasandino hizo tablas en su último duelo como local de este 2022

Trasandino no pudo superar a General Velásquez en su último encuentro
como local.

Equipo de proyección del Uní
Uní se impuso a San Luis

El equipo de Proyección de Unión San Feli-
pe brilla en el torneo de la categoría.

Por la séptima
fecha del torneo de
la categoría, el
equipo de Proyec-
ción de Unión San
Felipe se hizo de
importantes pun-
tos al vencer como
forastero por 3 go-
les a 1 a su similar
de San Luis, en un
cotejo que se reali-

zó el sábado recién
pasado en el Comple-
jo del club ‘Canario’.

Las anotaciones
del team juvenil san-
felipeño corrieron por
cuenta de Martín
Díaz, Óscar Gonzá-
lez y Ariel Torrijos,
quienes con sus goles
permitieron a la es-
cuadra albirroja

afianzarse en la se-
gunda posición del
torneo Regional
Centro, quedando
a solo una unidad
de distancia del
puntero Magalla-
nes.

De seguir por el
actual derrotero, el
conjunto de pro-
yección unionista
no debería tener
mayores proble-
mas para avanzar a
la postemporada
del campeonato, a
raíz que los dos pri-
meros jugarán esa
instancia, y en la
actualidad el Uní
Uní le tiene cinco
puntos de distancia
a Unión La Calera
que está tercero.

En el otro en-
cuentro jugado du-
rante esa jornada
en Quillota, la es-
cuadra unionista
menor de 17 años
se inclinó por la
mínima ante San
Luis.

Con una sombría
y agria igualdad en
blanco, Trasandino
de Los Andes cerró la
tarde del sábado últi-
mo su participación
como local en el tor-
neo 2022 de la Se-
gunda División Pro-
fesional, evento en el
cual y solo por mo-
mentos los andinos
lograron entusias-
mar a su leal hincha-
da.

La paridad a cero
dejó un sabor muy

amargo entre la sufri-
da fanaticada del
‘Cóndor’ que espe-
raba un triunfo debi-
do a que General Ve-
lásquez aparecía
como el rival ideal
para hacerlo.

Lo más destacado
que dejó la penúlti-
ma fecha del torneo
C del balompié pro-
fesional chileno, fue
el ascenso a la Pri-
mera B por parte de
San Marcos, que
pese a caer sorpresi-

vamente ante Lima-
che, igual pudo feste-
jar gracias a la derro-
ta de Valdivia.

Con la igualdad
frente a General Ve-
lásquez, el conjunto
andino llegó a los 29
puntos, ubicándose
en la quinta plaza de
la tabla de posicio-
nes, lugar que po-
dría perder si es que
en la fecha final lle-
gase a caer ante el
Real San Joaquín, en
un partido que al

cierre de la presente
edición de El Tra-
bajo Deportivo ,
aún no estaba pro-
gramado.

Resultados
de la fecha:

Limache 1 – San
Marcos 0; Valdivia 0
– San Antonio 4; Lau-

taro 2 – Deportes
Concepción 0; Iberia
1 – Independientes 0;
Rodelindo 3 – Real
San Joaquín 0.
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AMOR: Momento para el rencuentro, pero cui-
dado con salir herido/a por no tener las cosas
bien claras. SALUD: Controle su nivel de azú-
car en la sangre. DINERO: Podría orientar sus
esfuerzos hacia otras cosas que le entreguen
mayores beneficios. COLOR: Amarillo. NÚME-
RO: 4.

AMOR: Aproveche de acercarse más a su fami-
lia, recuerde que cuando ya no están vienen las
lamentaciones. SALUD: No se extralimite con
el consumo de alcohol. DINERO: Guarde su di-
nero y evite realizar inversiones que pongan en
riesgo su dinero. COLOR: Anaranjado. NÚME-
RO: 3.

AMOR: No exija a los demás aquello que
usted es incapaz de dar. SALUD: Debe
preocuparse por su presión arterial. DINE-
RO: Todo puede cambiar en un abrir y ce-
rrar de ojos, así es que prepare sus finan-
zas para cualquier imprevisto. COLOR:
Gris. NÚMERO: 12.

AMOR: No alimente más el fuego si es que
las cosas ya han estado complicadas en-
tre ustedes. SALUD: Por favor tenga cui-
dado. DINERO: No debe basar su futuro
en la suerte, las cosas resultan con traba-
jo y constancia ante todo. COLOR: Negro.
NÚMERO: 17.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Usted debe darse la oportunidad
para que su corazón vuelva a sentir amor.
SALUD: Tenga cuidado con los focos de
contagio.  Protéjase. DINERO:  Tómese
todo el tiempo necesario para ordenar sus
proyectos y ponerlos en marcha. COLOR:
Café. NÚMERO: 2.

AMOR: Las mentiras siempre hieren, en espe-
cial a quienes no le han hecho ningún mal, pero
lo que más duele es la traición. SALUD: Calme
un poco su ritmo este fin de mes. DINERO: Es
el momento para hacer realidad sus ideas. El
momento debe ser aprovechado. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 7.

AMOR: Aplicar un poco de tolerancia ayuda bas-
tante a evitar los enfrentamientos. SALUD: Do-
lores musculares por las tensiones que ha teni-
do en el transcurso del mes. DINERO: No se
impaciente si los problemas le inundan, si no se
rinde podrá salir a flote. COLOR: Celeste. NÚ-
MERO: 5.

AMOR: Arrepentirse es fácil, pero lo mejor es
pensar las cosas antes de hacerlas. SALUD:
Cálmese y se sentirá mejor en estos últimos días
del mes. DINERO: No desperdicie las buenas
oportunidades en estos tiempos donde otras
personas desearían tenerlas. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 1.

AMOR: No responda con violencia ya que al
final puede terminar matando el amor que que-
da entre ustedes. SALUD: Problemas estoma-
cales, el desorden pasa la cuenta. DINERO:
No sea tan exigente en lo laboral, las cosas
se van dando de a poco. COLOR: Fucsia. NÚ-
MERO: 20.

AMOR: Si aprovecha las cosas que la vida le
presenta la felicidad podrá llegar a su vida con
más prontitud. SALUD: Ojo con los accidentes,
no ande distraído/a. DINERO: Septiembre ya
está terminando por lo que maneje las cosas para
terminar el mes con recursos. COLOR: Azul.
NÚMERO: 10.

AMOR: Las cosas se están dando para us-
ted, pero cuidado con que llegue alguien y le
gane la partida. SALUD: Siempre hace bien
tener una actitud positiva. DINERO: No se
rinda, para mejorar las cosas debe poner más
empeño en su trabajo. COLOR: Terracota.
NÚMERO: 15.

AMOR: Sentarse a dialogar las cosas pue-
de marcar la diferencia entre el amor de ver-
dad y la atracción. SALUD: Apártese un
poco de las preocupaciones. DINERO: Debe
levantarse ante los fracasos y no dejar que
algo así lo/a derrote. COLOR: Rosado. NÚ-
MERO: 13.
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Junto a Bancada RN:

Diputado Longton entrega a
ministra Interior 100 medidas
para enfrentar la delincuencia

El diputado Andrés Longton (izquierda) junto a la Bancada de RN, entre-
gando a la ministra del Interior, Carolina Tohá, las 100 medidas para en-
frentar la delincuencia, el narcotráfico, el terrorismo y el crimen organizado.

La mañana de
ayer el diputado An-
drés Longton asis-
tió junto a la Bancada
de Renovación Nacio-
nal a una reunión con
la ministra del Inte-
rior, Carolina
Tohá, para hacerle
entrega de 100 medi-
das para enfrentar la
delincuencia, el nar-
cotráfico, el terroris-
mo y el crimen orga-
nizado.

El parlamentario
agradeció el recibi-
miento y pidió darle
mayor prioridad a la
seguridad: «La vida
de los chilenos está en
riesgo todos los días

y, lamentablemente,
la muerte de perso-
nas se ha ido norma-
lizando con todo lo
que ello acarrea, el
dolor, para cientos de
familias chilenas que
esperan que nosotros
avancemos juntos en
una agenda que no
debe pertenecerle a
ningún sector políti-
co», afirmó el diputa-
do.

Las 100 propues-
tas buscan combatir
la delincuencia des-
de el punto de vista
legislativo, operativo
y administrativo. En
este sentido, el jefe
de Bancada de RN

indicó que: «Cree-
mos que la colabora-
ción para ponerle
freno a esto y prio-
rizar a las víctimas
necesita de acuer-
dos, de conversación
y necesitamos en-
frentar todos de ma-
nera firme este fenó-
meno que nos está
pasando por enci-
ma. Lo mínimo que
espera la ciudada-
nía es que converse-
mos y enfrentemos
de manera coordi-
nada esto, porque
las familias esperan
que seamos capaces
de enfrentar de ma-
nera coordinada, en

conjunto y dejando
nuestras diferencias
de lado, este fenó-
meno que atemoriza
a cientos de miles de
familias».

El diputado fi-
nalmente destacó
que «el trabajo de
las policías, mate-

rias de responsabi-
lidad penal adoles-
cente, terrorismo,
Ministerio Público,
cumplimiento de las
condenas, los deli-
tos de alta connota-
ción social,  todos
esos temas vinimos
a abordar para te-

ner una agenda de
trabajo en el corto
plazo que, en defini-
tiva,  ponga como
prioridad la vida y
la protección de los
chilenos y chilenas.
Queremos que esta
sea la prioridad nú-
mero uno».

Diputado Venegas pide al Gobierno
urgente fiscalización a Anglo American

El diputado Nelson Venegas pidió al Gobierno
fiscalizar en forma urgente las graves denuncias
contra Anglo American.

• Parlamentario envió un nuevo ofi-
cio al Ministerio de Obras Públicas
detallando denuncias de aprovecha-
miento indebido del río Aconcagua.-

La urgente fiscali-
zación de la minera
Anglo American, en
varios puntos relacio-
nados con supuestos
aprovechamientos in-
debidos en el uso de
los recursos hídricos
del río Aconcagua,
realizó el diputado
socialista, Nelson
Venegas, a través de
un oficio dirigido al
ministro de Obras
Públicas, Juan Car-
los García.

El parlamentario
solicitó toda la infor-
mación sobre los pro-
yectos y permisos
aprobados, relativos a
los derechos de apro-
vechamiento de aguas
superficiales de la Pri-
mera sección del río
Aconcagua, de Anglo
American Sur S.A.
Asimismo, la infor-
mación de registro de
caudales captados
desde 2021 a la fecha,
en cada una de las

obras que hubieren
sido aprobadas por la
Dirección General de
Aguas.

Venegas señaló
que «es necesario
una urgente fiscali-
zación, ya que el uso
de aguas no autori-
zadas es una situa-
ción grave».  Recor-
dó que «la denuncia
a la Superintenden-
cia de Medio Ambien-
te, detalla todas las
infracciones que se
estarían cometiendo,
por lo que el 12 de ju-
lio de 2022 enviamos
un oficio, el cual to-
davía no tiene res-
puesta».

El parlamentario
valoró la respuesta
del Ministerio ante
otro oficio, relativo a
que vecinos de San
Felipe han denuncia-
do que en el sector
del Puente El Rey se
han observado ca-
miones industriales

tipo cisterna, trans-
portando agua que
sería sacada del río
Aconcagua. Ante esto
precisó que «lo valo-
ramos, pero solicita-
mos una nueva ins-
pección, ya que sola-
mente hacer presen-
cia durante dos ho-
ras por una sola vez,
hace imposible que
se puedan conocer
los hechos en cues-
tión. La gravedad de
las denuncias hace
necesario una nueva
fiscalización».

Finalmente pidió
una fiscalización a la
empresa Anglo Ame-
rican Sur S.A. para
que informe el cum-
plimiento de la medi-
da de cierre de com-
puerta definido en la
nueva resolución de

intervención de la
DGA Resolución
N°786, con fecha 8 de
septiembre de 2022.

«Esto ya ha sido
denunciado reitera-
damente y es de nues-
tra absoluta preocu-
pación, ya que este
incumplimiento po-
dría estar afectando
la disponibilidad de
las aguas utilizadas
para satisfacer el
consumo humano,
uso doméstico de sub-
sistencia o el sanea-
miento», dijo.

El texto enviado
por el diputado al Mi-
nisterio, concluye se-
ñalando que el río
Aconcagua provee de
agua a miles de fami-
lias en toda la región,
por lo que se debe te-
ner claridad de las in-

tervenciones que la
empresa Anglo Ame-
rican Sur S.A. estaì
realizando, enten-

diendo que estamos
ante la peor sequía de
la historia en nuestro
país.


